

Fünftes Kapitel.

Der Verräter wacht.

Die Not der Verteidiger von William-Henry wuchs mit jedem Tage. Mehrere kühne Ausfälle, bei denen sich besonders Major Heyward auszeichnete, waren von der französischen Uebermacht blutig zurückgeschlagen worden. Die schwachen Erdwerke des Forts leisteten dem schweren Geschütze des Feindes nur noch geringen Widerstand; auch mangelte es bereits an Lebensmitteln und Schießbedarf, und was am schlimmsten war: das tausendfältige Wolfsgeheul der beutegierigen Huronen, das bei Tag und Nacht aus den nahen Wäldern unablässig herüberschallte, begann den Mut der britischen Soldaten bedenklich zu erschüttern. Inzwischen lag General Webb ruhig mit seinem Heere am Hudson auf der Bärenhaut, und man wartete stündlich auf die Rückkehr des Boten, den man um ausgiebigere Hilfe an ihn abgesandt hatte, denn aus eigener Kraft der Belagerten war das Aeußerste nicht mehr lange abzuwenden.

Für heute nachmittag nun war eine Waffenruhe vereinbart, da Munro von seinem Gegner eine Mitteilung empfangen sollte. Diese Muße benutzte Heyward, um sich gegen Abend auf die Brustwehr einer Wasserbastion zu begeben, wo er die erfrischende Seeluft einatmen und die Fortschritte der Belagerer beobachten konnte. Er teilte die Einsamkeit hier außen nur mit der Schildwache, die langsam auf dem Erdwall hin und wieder ging, und es schien, als ob auch die Natur den Augenblick, wo der Donner des Geschützes und das Pfeifen der Kugeln verstummt waren, dazu ausersehen hätte, in ihrer mildesten Gestalt zu erscheinen. Das lebhafteste Grün der Wälder nahm in dem sanftesten Sonnenlichte einen zarten Schimmer an, und der klare Spiegel des Sees kräuselte sich ab und zu unter einem Lüftchen, das gelind über ihn hinstrich. Auch war seine Fläche von bewimpelten Nachen belebt, in denen Leute vom Belagerungsheere sorglos umherruderten oder sich mit Fischfang vergnügten, während sich andre am Ufer, nach ihrer leichtlebigen Volksart, mit Singen und Tanzen ergözten und damit neugierige Indianergruppen aus ihren Hinterhalten im Walde herbeilockten. Auf einem vorspringenden Winkel des Forts, ebenso gegenüber auf einem kleinen Bollwerk der Belagerer wehte die weiße Parlamentärflagge zum Zeichen, daß die Feindseligkeiten eine bestimmte Frist ruhen sollten, an deren Kürze man aber hüben und drüben jetzt nicht dachte, sondern sich des Losgebundenseins von dem Blutgeschäfte sorglos erfreute.